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LE MOT DU MAIRE 

 
Il y a quelques jours, une nouvelle année a sonné à notre porte. C'est la période des vœux, des 

réunions de famille, des retrouvailles entre amis. 

  

Beaucoup de bonheur de joie et d'émotion dans ces moments de fêtes pour ceux qui ont pu se 

retrouver. 

Un peu de tristesse pour les personnes seules ou malades. 

 

 Dans cette période de solidarité et de tolérance nous devons avoir une pensée pour elles, 

mieux encore, une visite, un signe seraient bienvenus. 

 

Soixante-dix personnes ont assisté au repas du 11 décembre, nous espérons que vous serez 

plus nombreux l'année prochaine. Nous continuerons dans ce sens, sachant que tous les 

présents étaient satisfaits de la journée. 

 

C'est également la période des bilans. Comme vous avez pu le constater, petit à petit, avec les 

moyens mis à notre disposition, nous avons commencé l'embellissement de l'espace public de 

notre village. Ce chantier sera étalé sur plusieurs années. 

 

Nous avons réalisé une clôture et une main courante autour du stade afin de garder le niveau 

d'équipement et de sécurité nécessaires à la pratique du football. 

 

La commune possède deux logements qu'elle loue à des prix modérés. Par contre les locataires 

payent cher en chauffage, sachant que les deux appartements n'avaient pas d'isolation. Aussi 

nous avons réalisé une isolation par l'extérieur, recouverte d'un enduit, avec le concours 

technique et financier de la C.C.L.O. 

 

A la rentrée scolaire les élèves du R.P.I. Balansun-Castétis ont trouvé les toilettes 

entièrement refaites. Les règles d'accessibilité nous imposaient de mettre les bâtiments 

scolaires en conformité. Rampes avec plans inclinés, largeur des portes règlementaire, 

dimension des toilettes aux normes, luminosité conforme …. 

Dans ce même chantier nous y avons inclus la mairie (toilettes, portes d'accès, comptoir, 

éclairage....) 

 

Cette année et la suivante, nous réaliserons « la Maison pour tous » ou « la Maison des 

associations », le nom reste à trouver. C'est un équipement nécessaire pour notre collectivité. 

Nous avons besoin de salle pour des réunions, des repas, des anniversaires.... tout ceci sans 

perturber le bon fonctionnement des associations sportives. 

 

Nous continuerons la construction du P.L.U et celui-ci va bouleverser notre façon d’aborder 

l’urbanisme. 

  

A l'aube de cette nouvelle année, le conseil municipal, les employés communaux se joignent à 

moi pour vous souhaiter les meilleurs vœux, une bonne  santé à vous et à votre famille. 

           Henri POUSTIS 
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L’ACTUALITE COMMUNALE 
 

AMÉNAGEMENT PLACE PRINCIPALE 
 

Malgré le retard pris suite à une livraison 

tardive des bordures, la société Eiffage a 

livré le chantier fin octobre. Le 

contretemps a conduit la municipalité avec 

l’équipe enseignante à modifier l’accès à 

l’école  en fonction de l’avancée des 

travaux. 

La municipalité tient à remercier 

enseignantes, parents et personnel pour 

leur implication et s’excuse pour les 

désagréments occasionnés. 

Les plantations ainsi que la signalétique ont 

été effectuées par les services de la CCLO 

courant novembre. 

 

 

 

Le rendu est tout à fait conforme à nos 

attentes. Nous avons observé dès la mise 

en service que des automobilistes roulaient 

sur la zone en béton désactivé allant même 

jusqu’à se garer au pied de l’école. Cette 

situation répétée nous a conduit à prévoir 

la pose de protection le long de la zone de 

parking. Début 2016, il sera également 

positionné des barrières sur les murets de 

la rampe d’accessibilité à la cantine. 

La seconde tranche des travaux, 

initialement prévue en 2016 sera 

vraisemblablement repoussée pour raison 

budgétaire. 

 

 

 

 

BATIMENTS COMMUNAUX 

 
Accessibilité à l’école et à la mairie 

Les travaux se sont déroulés pendant les 

vacances d’été. Rentrée scolaire oblige, le 

planning était serré et les entreprises ont 

œuvré au bon déroulement des opérations. 

 

Deux rampes ont été posées, les portes 

remplacées et les sanitaires de l’école 

entièrement rénovés. 

 
 

Sanitaires école refaits à neuf 

 



3 

 

Isolation des appartements 

L’entreprise GASTIGAR a terminé 

l’isolation extérieure fin décembre et celle 

des combles du logement côté école. 

Courant janvier, les entreprises SOCAME 

et LAFFITTE vont poser des volets 

roulants, VMC et entrée d’air. 

 

 
 

Stade 

L’entreprise LACAVE a posé la main 

courante, grillage et portails sur les deux 

côtés à l’arrière des buts. La Ligue de 

Football Aquitaine nous a accordé une 

subvention de 5000€ pour ces travaux. 

Pour rappel, le coût des travaux s’élève à 

12 160,35 € HT. 

 

 
 

Eglise 

Suite au vol des enceintes dans l’église, la 

municipalité a passé commande auprès de la 

société Audiomaster pour leur 

remplacement et modification de leur 

placement pour un montant de 1472,10€ 

HT. 

 

GERONTOPOLE 

 
Une réunion sur le Plan Local de l’Habitat 

(P.L.H) a eu lieu à la CCLO. Les besoins et 

les projets en cours des 61 communes ont 

été recensés. Patrice CHARRIER, 

architecte mandaté par le groupe « Bel 

Age » nous a transmis les plans afin que le 

projet soit transcrit dans le P.L.H. Le 14 

décembre, nous avons reçu en mairie la 

demande de permis de construire pour la 

première partie du Gérontopôle. 

  

 

MAISON POUR TOUS 

 
L’Agence Publique de Gestion Locale a été 

relancée afin d’effectuer les plans du 

bâtiment. Le dossier (plan estimatif et 

appel d’offres) doit être établi pour la fin 

du 1er trimestre 2016 afin que nous 

sollicitions les subventions auprès de l’Etat 

(DETR) et du Conseil Départemental. 

La maison pour tous est inscrite au contrat 

de territoire d’Orthez depuis 2013. Le 

département des Pyrénées-Atlantiques 

s’est engagé dans une politique de soutien 

et développement territorial et il vise à 

soutenir les projets d’investissement sur la 

période 2013-2016. 

Des assouplissements ont été votés par le 

département avec notamment le recul de la 

date limite de transmission des factures 

acquittées au 30 septembre 2017. 

Le parking et l’accès de la future Maison 

pour Tous seront effectués par la CCLO. 
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REGROUPEMENT PEDAGOGIQUE INTERCOMMUNAL 
 
Nous avons reçu pour avis le projet de 

schéma départemental de coopération 

intercommunale envoyé par le Préfet des 

Pyrénées-Atlantiques. 

Ce schéma prévoit une couverture intégrale 

du territoire par les EPCI 

(intercommunalités) à fiscalité propre ainsi 

que la suppression des enclaves et 

discontinuités territoriales. Le projet 

s’inscrit dans le respect des objectifs de 

renforcement des intercommunalités et la 

réduction du nombre de syndicats de 

communes et de syndicats mixtes. Ainsi, il 

est proposé par le Préfet la suppression de 

plusieurs syndicats dont la commune est 

adhérente : 

-La suppression du Syndicat Intercommunal 

de Défense contre les inondations du Gave 

de PAU et la suppression du Syndicat 

Mixte du Bassin du Gave de PAU seront 

effectives au 1er janvier 2018. La gestion 

des milieux aquatiques et la protection 

contre les inondations deviennent une 

compétence obligatoire de la communauté 

de communes. 

-La suppression du Syndicat Intercommunal 

d’eau et d’assainissement Gave et Baïse 

effective au 1er janvier 2020. La 

compétence eau et assainissement devient 

intercommunale mais plus étendue 

-La suppression du SIVU BALANSUN 

CASTETIS avec souhait du Préfet que la 

CCLO prenne la compétence scolaire 

Les élus castétisiens ont émis un avis 

défavorable à ce projet car ils sont 

opposés à la suppression du SIVU 

BALANSUN-CASTETIS, sachant que la 

CCLO ne souhaite pas prendre la 

compétence scolaire. 

 

Nomination 
 
Mme Eva CASTAGNET a été nommée sur le 

poste de Castétis pour enseigner le 

béarnais. 

Fonctionnement 
 
Afin d’éviter les déplacements des 

ordinateurs portables et les problèmes de 

connexion aux différents serveurs, 2 

ordinateurs portables ont été achetés pour 

un montant de 1023€. Ainsi, 6 PC resteront 

sur CASTETIS et 6 autres à l’école de 

BALANSUN. 

 

Comme nous le mentionnions sur le dernier 

bulletin, Sault de Navailles et Castétis 

expérimentent pour l’année 2015-2016 une 

nouvelle activité périscolaire sur la plage 

horaire des TAP actuels 15h30-16h30 à 

raison d’une heure par semaine. Le 

personnel du SIVU s’est fortement 

impliqué pour démarrer et faire vivre cette 

activité appelée « remue-méninges ». Après 

un trimestre, Mme CHADES Amandine, 

coordinatrice du service enfance 

enseignement à la CCLO, est venue auditer 

le déroulement d’une séance. Retour très 

positif tout en mentionnant le grand 

professionnalisme de nos salariées. 

 

La cabane a vécu… 

Après plus de 25 ans de service, la cabane 

des petits vient d’être refaite à neuf par 

Christian. Pour beaucoup d’enfants, cela a 

été une surprise en ce début d’année. 
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PLAN LOCAL D’UBANISME 

 
La municipalité a prescrit l’élaboration d’un 

plan local d’urbanisme sur le territoire de 

la commune à la fin de l’année 2014. La 

CCLO a été saisie au titre de sa 

compétence « assistance technique et 

financière à la réalisation des documents 

de planification » et, dans le cadre d’un 

appel d’offres intercommunal, le bureau 

d’études « CREHAM », basé à BORDEAUX, 

a été retenu. L’étude a débuté en janvier 

2015. 

 

 
 

Plusieurs réunions ont permis de finaliser le 

diagnostic du territoire et d’élaborer le 

document appelé « projet d’aménagement 

et de Développement Durables » P.A.D.D., 

constitutif du projet communal et première 

étape importante de l’élaboration du P.L.U. 

Une réunion publique de présentation et de 

discussions sur le diagnostic et le PADD a 

eu lieu le 18 novembre. 

 

 

 

 

FINANCES 

 
La Communauté de Communes de LACQ 

ORTHEZ et les communes ont reçu la 

notification du montant de la contribution 

de l’ensemble intercommunal pour le Fonds 

de Péréquation pour les Intercommunalités 

(FPIC 2015) : 1 9858 048 €. 

De manière dérogatoire libre, la CCLO 

prend à sa charge 1 587 669 € en 2015. Le 

solde, soit 397 379 € est à la charge des 

communes et ils sont répartis de manière 

dérogatoire libre entre communes en 

fonction de leur potentiel financier. 

Ainsi, pour la commune de CASTETIS, le 

prélèvement du FPIC 2015 est porté à 

10 234 € soit 6 357 € de plus que le régime 

dérogatoire inscrit au budget. 

 

 

SYNDICAT D’ENERGIE DES PYRÉNÉES-ATLANTIQUES 

 
Place du Bourg 

Le Syndicat nous a transmis le montant des 

travaux de génie civil France Télécom lié à 

l’enfouissement des réseaux sur la place qui 

s’élève à 8 772,88 €. Il reste à la charge 

de la commune 6 078,58€. 

Le montant des travaux d’éclairage public 

lié à l’enfouissement s’élève à 35 169,65€. 

Reste à la charge de la commune 
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18 657,50€. Le Conseil Départemental nous 

a annoncé qu’il allait nous verser une 

subvention de 9 737,77€. 

Renforcement poste 1 Bourg SIG 

quartier La Carrère) 

ERDF va procéder au renforcement 

électrique du poste 1 Bourg pour un 

montant de 14 272,65 €. Seuls les frais de 

gestion pour un montant de 540,63 € 

restent à la charge de la commune. Le 

début des travaux est prévu en janvier et 

la CCLO procédera en même temps au 

remplacement de l’éclairage. 

 
  

REPAS DES AINÉS 
 

Ce sont 70 personnes qui ont répondu 

présentes au repas préparé par le 

Restaurant « La Bulle » et animé par Didi.  

Un grand merci à tout le monde pour ce 

moment de convivialité et de bonne humeur. 

 

 
 

 

 

CEREMONIE DU 11 NOVEMBRE 
 

Nous tenons ici à remercier tout 

particulièrement l’Harmonie d’ORTHEZ qui 

pour le 8 mai et 11 novembre a contribué à 

l’animation musicale des cérémonies. 
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ACTUALITE DE LA COMMUNAUTE DE COMMUNES 

DE  LACQ-ORTHEZ 
 

LA CYBER-BASE 
 

Le cyber-harcèlement : Et si on en parlait ? 
 

Bien que le harcèlement existe depuis 

longtemps, il prend, aujourd’hui, une 

nouvelle forme de part la multiplication des 

objets connectés (smartphones, 

tablettes,…) et l’usage courant d’internet 

et des réseaux sociaux. Souvent passé sous 

silence ou banalisé par les adolescents, le 

cyber-harcèlement existe pourtant bel et 

bien puisque 40 % se disent en avoir été 

victime un jour. 

Mais qu’entend-on par cyber-

harcèlement et comment se caractérise-

t-il ? 

Par définition, le cyber-harcèlement est un 

harcèlement subi à travers les réseaux 

sociaux, les sms, les services de 

messagerie instantanée, les applications 

mobiles et pouvant se manifester sous 

forme d’insultes, de rumeurs malveillantes, 

de diffusions de photos embarrassantes 

(sexting) ou de vidéos de 

« happyslapping »*. 

L’intensité de ce harcèlement et ainsi sa 

dangerosité réside sur 2 principes : la 

propagation instantanée des messages et 

photos/vidéos à de multiples destinataires 

et la possibilité d’un anonymat des 

harceleurs. 

Alors, comment le déceler et que faire 

face au cyber-harcèlement ? 

Comme nous l’avons dit précédemment, les 

adolescents victimes sont nombreux à se 

taire même si certains comportements 

peuvent nous alerter (manque d’appétit, 

fatigue chronique, résultats scolaires 

subitement en baisse) tout en pouvant être 

liés à d’autres circonstances. 

A la moindre inquiétude ou même encore 

mieux, avant l’apparition de ces symptômes, 

il apparaît donc opportun de briser le 

silence avec les ados en évoquant 

notamment la nécessité de mots de passe 

sécurisés ainsi qu’une protection des 

données personnelles, voire en lui 

communiquant le numéro vert national Net 

Ecoute (0800 200 000) auprès duquel il 

pourra obtenir une aide et des conseils. 

Toutefois, si votre enfant est victime de 

cyber-harcèlement, vous pourrez retrouver 

des conseils sur les bons comportements à 

tenir sur le site www.e-enfance.org  

De même, vous pouvez orienter votre ado 

vers le site www.stoplaviolence.net  qui se 

présente comme un jeu de sensibilisation 

au cyber-harcèlement.  

Enfin, l’application StopBashing, 

application gratuite pour smartphone, 

permet à vos enfants de vous envoyer des 

photos ou captures d’écran de 

commentaires blessants auxquels vous 

pouvez répondre par un smiley vert, orange 

ou rouge pour lui indiquer ce que vous en 

pensez. Cela permet une réaction en temps 

réel sans avoir besoin de poser des mots 

parfois trop lourds pour les jeunes tout en 

permettant d’en dialoguer par la suite. 

Si des questions persistent, n’hésitez pas à 

contacter les médiateurs numériques du 

Réseau Cyber-base Lacq-Orthez ainsi qu’à 

découvrir notre sélection d’applications 

plus légères sur notre blog (www.cc-

lacqorthez.fr/cyberbase). 

Contact : CyberCentre Orthez : 05 59 67 

25 61 ou Cyber-base Mourenx : 05 59 71 71 

16 
* Happy Slapping : Le happy slapping ou vidéolynchage ou 
vidéoagression est une pratique consistant à filmer 
l'agression physique d'une personne à l'aide d'un téléphone 
portable. 

http://www.e-enfance.org/
../www.stoplaviolence.net
http://www.cc-lacqorthez.fr/cyberbase
http://www.cc-lacqorthez.fr/cyberbase
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RUBRIQUE VERTE 
  
Suite à l’appel à candidature d’Eco-

Emballages, la CCLO a été retenue pour 

étendre la collecte à tous les emballages 

ménagers. 

 

Ainsi, tous les emballages plastiques sont 

désormais collectés dans le bac à couvercle 

jaune dans lequel on jette déjà bouteilles 

et flacons en plastique, emballages 

métalliques, papiers, briques alimentaires 

et petits cartons.  

La nouvelle consigne de tri concerne donc :  

 Les pots de yaourt, de crème fraîche et 

de fromage blanc, les barquettes 

alimentaires en plastique ; 

 Les barquettes en polystyrène ; 

 Les sacs en plastique, suremballages en 

plastique de bouteilles ; 

 Les tubes en plastique. 

 

C’est donc le moment de faire encore 

maigrir nos poubelles ! 

Et pour vous y aider, la CCLO va éditer un 

mémo du tri qui sera inséré dans le 

magazine de la collectivité diffusé au mois 

de janvier 2016.   
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L’ECLAIRAGE PUBLIC 
 

Depuis le 1er janvier 2015, l'éclairage 

public est devenu compétence de la C.C.L.O. 

 

La Communauté des Communes paye la 

consommation d'électricité, l'entretien des 

lampadaires, des lampes et des armoires. 

  

Le parc d'éclairage de la C.C.L.O. en 2015 

est composé de : 

- 14000 points lumineux 

- 500 armoires de commande 

- 1710 KVA de puissance installée 

- 6 000 000 Kw. heure en 

consommation électrique 

- 750 000 euros, montant estimé pour 

2015. 

  

Durant l'année 2016, la C.C.L.O. va 

procéder à des actions de maintenance par 

son service d'éclairage public sur notre 

commune : 

- Le relamping (changer toutes les 

lampes tous les 3 ans) 

- Le remplacement des condensateurs 

- La mise en place de ballasts 

électroniques 

- L'effacement des lampes à vapeur de 

mercure (ballon fluo) 

- La mise en place d'horloges 

astronomiques. 

 

Une harmonisation du temps d'éclairement 

va être étudiée sur le territoire de la 

C.C.L.O. en distinguant les zones rurales ou 

citadines. 

 Pour les zones rurales il sera 

proposé d'éteindre l'éclairage de 23h00 à 

6h00 (sauf cas particulier). 

 

Ces actions sont programmées dans le but 

de faire des économies et d'uniformiser le 

service sur tout le territoire. 

 

 

 

 

Un exemple d'économie possible : 

 

- Une extinction de l'éclairage entre 23h00 

et 6h00 au lieu d'une coupure de 0h00 à 

5h00 dans les communes rurales 

permettrait une économie supplémentaire 

de 547 heures d'allumage par an 

- - L'abaissement de 30% de la puissance 

entre 22h00 et 6h00 sur 80% du parc pour 

les communes urbaines permettrait une 

économie de 17,7% de la consommation. 

 

Ces deux possibilités permettraient une 

économie sur la facture globale de 102 700 

euros. 

 

Nous nous inscrivons dans ce processus 

d'économie d'énergie et d'économie 

financière pour la Communauté des 

Communes LACQ ORTHEZ. 
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CASTETIS, UN CHARMANT VILLAGE 

CASTETIS A TRAVERS LES ANS  
 

Revenons à la fonction de Maire de David 

de PETRIAT. 

Ses administrés ne sont pas contents. 

Quelques années avant la révolution, des 

récriminations s’élèvent. On réclamait le 

retour du droit ancien. PETRIAT 

consentait à se démettre mais il fallait lui 

rembourser l’achat de sa fonction soit 400 

livres et les intérêts (240) depuis sa prise 

en charge. 

L’assemblée communale, consultée à 

plusieurs reprises, n’avait pas les moyens 

financiers nécessaires « attendu qu’elle est 

sans ressources pour avoir des fonds se 

trouvant épuisés par les évènements où 

fléaux contagieux ».  

Ce paragraphe rappelle qu’une épizootie 

bovine et porcine était survenue en 1774. 

Ce fut un désastre, des milliers de bêtes 

périrent dans la région.  

Essayons de lire le compte rendu de 

l’assemblée présidée par Mr de Castéra, 

Chevalier de part Louis, subdélégué de Mr 

l’intendant.  

C’était en 1780, ce Monsieur de Castéra 

était seigneur d’Argagnon, et l’Intendant 

était le représentant du roi pour la 

province, celle-ci avait son siège à AUCH. 

 Le problème du remboursement de 

l’Office du Maire fut réglé lors de 

l’abolition des privilèges, le 4 Août 1789.  

 

Une autre page du registre des 

délibérations commence par la date “Le 

septième septembre mille sept cent 

septante neuf”, Mr de PETRIAT, maire, 

LAYUS, Lieutenant de Maire, LABORDE et 

MELION, Jurats, MOUTET, LEMBEYE, 

VISPALIE, SUSBIELLE composent le corps 

municipal. Ils désignent pour gardés Jean 

LAYUS pour le quartier de la carrère, 

Charles SAUGUITOU pour le quartier de la 

ST Jean. Ces gardes étaient chargés de la 

police, de la perception des impôts, de la 

convocation aux assemblées; Ils prêtent 

serment en “homme de bien et d’honneur”.  

 

Les assemblées rassemblaient tous les 

chefs de famille lorsque des décisions 

importantes étaient à prendre, comme par 

exemple l’imposition des citoyens face à la 

Taille et la Dîme. Cette dernière était la 

dixième partie des récoltes dues à l’église 

et au seigneur sans compter les diverses 

redevances. La taille était l’impôt sur le 

revenu ou le foncier, prélevé pour les 

besoins du roi. Ces décisions étaient donc 

prises très démocratiquement.  

 

Au compte rendu de l’assemblée, figurent 

les noms de tous les présents et la 

signature de ceux qui savent écrire. Les 

absences non motivées sont passibles d’une 

amende de 5 livres. Ceci incite à être 

présent. De 1778 à 1780, il y eut un 

arpentement des terres. Cela fit des 

mécontents. Des commissaires furent 

nommés pour vérification. Les limites 

n’étaient pas précises, la destination des 

terres s’était modifiée, les implantations 

n’étaient pas justes. Un jour, l’assemblée 

en délibérait, “la pluie survint, la maison 

commune ne pouvait abriter tout le monde, 

les gens se dissipèrent”. Il fallut les 

convoquer à nouveau.  

 

Un peu plus tard, le 15 juillet 1781, une 

vente aux enchères a lieu en présence de la 

communauté. Mr de CASTÉRA, subdélégué 

de Mr l’Intendant, Présidé. On vend 28 

escats de terre appelés Cimetière du 

temple (Escat: mesure de surface 

équivalente à 26 m2). MOUTET FORTIS, 

dernier enchérisseur, est acquéreur pour 

280 livres, comme l’indique le document 

original. Celui-ci précise l’emplacement  

vendu, permettant de le situer près des 

maisons Sandeing et Latapy.  
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FENÊTRE OUVERTE SUR  

LA CUMA DE CANDAU
 

La CUMA qu’est-ce que c’est ? 

La CUMA est une Coopérative d’Utilisation 

de Matériel Agricole. Elle a pour objet 

l’utilisation en commun par les agriculteurs 

de tous moyens propres à faciliter ou à 

développer leur activité économique à 

améliorer ou à accroître les résultats de 

cette activité. 

 

 
 

La CUMA pour quoi faire ? 

Maintenant les agriculteurs ont l’habitude 

de travailler et d’acheter du matériel en 

commun. Elle permet d’optimiser le travail 

d’équipe pour plus de compétitivité et aussi 

être un lieu d’échange et de contact entre 

les hommes. Concrètement la CUMA va 

permettre de réduire les coûts de 

mécanisation en augmentant la quantité de 

travail réalisé. 

 

C’est en 1982 que 5 CUMA furent créées 

sur les cantons d’Orthez, Arthez et Lagor 

dont celle-ci composée de 18 agriculteurs 

adhérents de Castétis, Balansun, Argagnon 

et aussi de communes voisines par le biais 

de leurs CUMA respectives. 

 

L’objectif 1er de la CUMA de CANDAU fut 

l’acquisition d’une machine pour les travaux 

d’ensilage d’herbe et de maïs,  un matériel 

très utile pour servir les élevages qui, à 

l’époque, comprenaient 12 productions 

bovines sur 15 exploitations. Puis une 

décision rapide fut prise pour l’achat d’un 

corn piker 4 rangs pour le ramassage du 

maïs en épis ainsi qu’un élévateur gros 

débit monté sur un tracteur pour la mise en 

crib (séchoir grillagé). 

 

5 ans plus tard, suite à un développement 

progressif, un groupe « tracteurs » fut 

constitué avec du matériel de mise en 

culture (maïs) et 15 à 20 matériels pour 

divers travaux (round balleur, épandeur a 

fumier, …). Chaque matériel a un 

responsable qui est chargé de l’organisation 

des chantiers et de vérifier l’état du 

matériel. 

 

En 2012, suite à la disparition progressive 

des bovins, l’ensilage a été arrêté. La 

récolte du maïs se fait désormais à la 

batteuse avec un chauffeur. Le matériel 

reste, quant à lui, stocké chez les 

adhérents. 

Suite aux échanges et aux discussions, une 

idée leur est venue de grouper les ventes 

de maïs, les achats de fournitures pour les 

cultures et la création d’un groupement 

d’employeurs. 

 

 
 

Pendant toutes ces années, plusieurs 

présidents se sont succédés à la tête de la 

CUMA qui augmenta assez rapidement à 50 

adhérents. 
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Jacques Camgrand fut le premier auquel a 

succédé Jean-Luc Laborde, puis Laurent 

Camgrand qui laissa sa place à Lionel 

Saraiva (actuel président) au côté d’ 

Arnaud Lapèze (trésorier). A présent, c’est 

la Fédération Départementale des CUMA 

qui s’occupe du secrétariat et du suivi 

administratif. 

 

La CUMA est une dynamique de groupe, un 

collectif qui permet de créer un lien de 

discussion où chacun peut s’exprimer sur la 

création éventuelle de nouveaux projets. 

Une force qui pourrait être plus valorisée 

par une génération nouvelle d’agriculteurs 

motivés pour que dure la CUMA de 

CANDAU.  

 

 

 

 

LA BLAGUE DE DIDI 
 

Dans un paisible pavillon Maman, Papa et les 

enfants dorment paisiblement. 

Il est 4 heures du matin quand on 

tambourine à la porte. 

Madame: « Chéri va voir ils insistent. » 

Monsieur se lève et constate qu'un homme 

bien éméché pour ne pas dire bourré crie : 

« VIENS ME POUSSER et il insiste mais 

viens me pousser... » 

Monsieur lui répond : « Vous êtes 

complètement ivre alors allez cuver dans 

votre voiture et nous verrons demain avec 

un mécano et il se recouche. » 

Le visiteur insiste et continue : « viens me 

pousser.... » 

Madame dit alors à Monsieur : « Nous 

sommes tombés en panne il y a 10 jours et 

nous avons été bien contents de trouver 

une âme charitable pour nous pousser. » 

 Monsieur se ravise et va à la porte. Il 

ouvre et comme il fait nuit il ne voit rien. 

« Bon je veux bien vous pousser, mais où 

êtes-vous ? » 

«  Eh couillon Hi hi hi….Sur la balançoire de 

tes enfants hi  hi hi » 

 Bon ! en 2016 essayez de rire un 

maximum...ça fait du BIEN. 
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ECOLE PUBLIQUE  

REGROUPEMENT BALANSUN-CASTETIS 
 

Cycle 1 

 

Autour du pain à l’école de Castétis 

 

En octobre, dans le cadre d’un projet sur 

l’alimentation, nous avons pris le petit 

déjeuner à l’école, avec les copains et les 

parents. Certains d’entre nous qui n’avaient 

pas l’habitude de manger le matin, se sont 

régalés et cela nous a donné envie de 

fabriquer du pain. 

 

Le 9 novembre, nous avons donc pris le car 

pour nous rendre à la boulangerie 

d’Argagnon afin de connaître la recette du 

pain. Jennifer et Marjorie ont accepté de 

nous recevoir pour nous expliquer et nous 

montrer comment se fabrique le pain. Elles 

avaient préparé des charlottes et des 

tabliers pour chacun d’entre nous et nous 

avons pu entrer dans le laboratoire où 

travaillent les boulangers! 

 

 
 

Nous avons vu les machines qui aident les 

boulangers à fabriquer le pain:  

D’abord, le boulanger a mis de l’eau, de la 

farine et de la levure dans une première 

machine qui tourne doucement. On a ajouté 

le sel. Et ensuite la machine a pétri plus 

fort pour obtenir de la pâte à pain en 

grosse boule.  

Ensuite, une autre machine partage cette 

grosse boule en petits morceaux de même 

taille. 

Une troisième machine fabrique des 

colombins de pâte: ça ressemble déjà à une 

baguette! 

Après, il faut mettre le pain au four. 

 

Nous avons observé tout cela 

attentivement; nous avons aussi pu toucher 

la pâte, la sentir et la goûter... Puis 

Jennifer nous a proposé de goûter du pain. 

 

Ensuite, nous sommes repassés dans 

l’arrière-boutique et là, nous avons eu une 

petite surprise! Jennifer et Marjorie nous 

ont donné des petits diplômes de 

boulangers parce que nous avons bien 

écouté et elles nous ont aussi offert des 

petites viennoiseries pour l’heure du 

goûter! 

 

 
 

C’était un très bon moment et ça nous a 

beaucoup plu. Nous remercions la 

boulangerie d’Argagnon de nous avoir si 

gentiment accueillis. 

 

Pour terminer ce cycle sur le pain, à notre 

tour, nous avons essayé de faire du pain en 

classe: 

Nous avons mesuré les quantités d’eau, de 

farine, de sel; nous avons mélangé la levure, 

versé les ingrédients, mélangé et pétri la 

pâte, façonné nos petits pains, laissé 

reposer, mis au four, … et enfin dégusté 
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notre pain!  

Il n’était pas aussi bon que celui de la 

boulangerie mais nous sommes très 

contents d’avoir essayé tout de même! 

 

 
 

Cycle 2 

 

Monsieur Glouton – APPEL A TEMOINS - 

Un phénomène extraordinaire a eu lieu : 

Monsieur Glouton est arrivé dans l’école de 

Castétis le 11 décembre dernier. 

 

 
 

Il avait mystérieusement disparu de l’école 

de Salles-Mongiscard le 20 novembre 2015. 

Il a ensuite été aperçu dans les écoles de 

Laa-Mondrans, Montestrucq, St-Boes puis 

Balansun avant d’arriver à Castétis. 

On en a profité pour faire des vidéos et 

des photos en imaginant la vie de Mr 

Glouton et ses folles aventures. Pourquoi, 

comment a t-il disparu, le mystère reste 

entier. 

Il a à nouveau quitté Castétis le 15 

décembre. Ethan, Mathis, Juliana et 

Melissa pensent qu’il est reparti comme une 

fusée, mais personne ne sait ce qu’il s’est 

réellement passé. On est sans nouvelle de 

Mr Glouton depuis sa disparition. On est 

impatient de savoir où il est et on mène 

l’enquête.  

Si vous l’apercevez, ou si vous êtes témoin 

d’un événement, merci de nous en informer. 

 

Affaire à suivre. 

Les élèves de GS/CP/CE1 
 

 
 
Le marché de Noël 

 

Cette année encore, on a créé et fabriqué 

des décorations de Noël pour les vendre au 

marché de Noël qui a eu lieu le 13 

décembre dernier. C’était la première fois 

qu’on faisait un marché de Noël avec 

plusieurs exposants (bijoux, crêpes, 

saucisson, fromage, objets décoratifs, 

tableaux, maquillage…). 

Le midi, on pouvait manger un succulent 

repas préparé par les parents de 

l’association ABC. Au menu, soupe de 

potiron avec des croutons, pizza quiche ou 

croque-monsieur, et en dessert, crêpes, 

merveilles ou gâteau Basque. 

L’après-midi il y a eu un spectacle pour tous 

les enfants. Ça racontait l’histoire d’un 

adulte qui se rappelait de sa vie quand il 

avait 5 ans au soir de Noël. Durant ce 

spectacle, Manon, Yanis et Yannick nous ont 

montré leurs talents de musiciens !!! 
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Après le spectacle, on a chanté une 

chanson pour faire venir le Père-Noël. 

- Quand le Père-Noël est arrivé, il avait 

une clochette dans les mains. Bryan 

- Il est venu pour distribuer à tout le 

monde des bonbons ! Yanis 

- J’ai trouvé qu’il avait une petite barbe. 

Manon 

- J’étais contente qu’il vienne. Naëlle 

- Dommage qu’il n’y ait pas eu les lutins. 

Swan 

Il y a eu beaucoup de monde toute la 

journée. Ce marché de Noël a été un vrai 

succès !!!! 

Les élèves de GS/CP/CE1 
 

Cycle 3 

 

Clément aplati c’est notre projet de 

l’année.  

Clément est le héros d’un roman que nous 

avons lu. Il s’agit d’un petit garçon qui  a 

été aplati par un tableau qui lui est tombé 

dessus. Il ne peut plus vivre comme tout le 

monde mais sa nouvelle vie a des 

avantages : il peut voyager dans une simple 

enveloppe.  

En classe, nous avons créé notre Clément 

que nous avons envoyé à d’autres écoles : 8 

classes en France: Alsace, Bretagne, 

Provence, Midi-Pyrénées, Auvergne, Nord-

Pas-de-Calais, Ile de France et Centre, et à 

5 classes à l'étranger: en Ecosse, au 

Portugal, aux Etats-Unis, à la Réunion et en 

Australie.  

Nous avons reçu de ces écoles des Clément. 

Notre mission : leur montrer comment on 

travaille et leur présenter notre région. 

Chaque Clément repartira dans son école au 

mois de mai.  

 

Nous avons visité le Centre de distribution 

du courrier de La Poste, à Orthez. Nous y 

avons déposé et affranchi nos enveloppes 

pour les envoyer à nos correspondants. On 

nous a expliqué comment s’organise la 

distribution du courrier et le travail du 

facteur. Nous avons été très bien accueillis 

et le directeur nous a offert un goûter 

gourmand !  

 

 
 

Rugby 

Le mardi après-midi au premier trimestre, 

nous avons eu des séances de rugby avec 

Anthony. Il nous a appris à plaquer,  à 

marquer des essais et les règles du rugby. 

C’était très chouette ! Un jour, nous avons 

eu un invité surprise, le chat de Maxime a 

voulu participer à la séance ! En fin d’année 

nous participerons à une rencontre avec 

d’autres écoles au stade d’Orthez.  
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Lendresse  

Nous sommes allés à Lendresse. Avant la 

construction des usines de Lacq, Lendresse 

était un village d’agriculteurs, avec 

seulement une soixantaine d’habitants.  

Nous y avons observé les maisons et les 

fermes d’autrefois, construites avec les 

galets du Gave. Le Gave passe par 

Lendresse et vers 1820, l’église fut 

emportée par une crue importante du Gave. 

Les habitants réalisèrent des 

aménagements pour défendre le village 

contre les crues. La commune chercha à 

repousser le cours du gave au plus loin du 

village. Ces travaux ont permis à la rivière 

d'étaler ses eaux en période de crue. C'est 

cette partie du lit du Gave que l'on appelle 

la saligue. 

Nous avons marché le long du Gave, les 

pieds dans la boue ! Enfin, nous avons 

observé les arbres.  

 

Sciences  

Le jeudi 19 novembre, Mélanie Pédeutour 

et Alberto Grégory sont venus à l’école. 

Alberto nous a expliqué son métier, il est 

chercheur en chimie. Nous avons réalisé 3 

expériences : la lampe à lave, le slime et un 

panneau solaire. Nous étions équipés de 

gants et de lunettes de protection ! De 

vrais scientifiques !  

 

 

 

 

Pour le marché de Noël, nous avons 

préparé de la confiture de pommes. Nous 

l’avons dégustée à l’école !  

 

 
 

Nous avons eu la visite de Monsieur 

Glouton. Il s’agit d’un collecteur de 

bouchons qui a quitté l’école de Salles 

Mongiscard pour découvrir d’autres écoles 

et collecter des bouchons. A Balansun, il a 

participé à un cours en occitan !  

 

Périscolaire  

Jusqu’aux vacances de Toussaint, nous 

avons eu une initiation au tir à l’arc avec 

Roger. Ensuite jusqu’aux vacances de Noël, 

nous avons fait du handball avec Gaël et 

Mathilde et du basket avec Soraya et 

Adélaïde. Nous avons également eu 

quelques séances de volley avec Patrice et 

Marlène.  
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TELETHON 

 
10 ans que les associations 

Castétisiennes et la Municipalité se 

mobilisent pour le téléthon avec toujours 

autant d'enthousiasme puisque la somme 

de 3394 € vient d'être reversée. 

Quelques mots sur l'AFM 

Depuis le début des années 80, les 

dirigeants de l’AFM-Téléthon se sont 

fixés pour objectif de transmettre aux 

générations futures un lieu de référence 

rassemblant au cœur de l’Hôpital public, 

une consultation spécialisée, des équipes de 

recherches fondamentales et cliniques et 

un enseignement sur le muscle et ses 

pathologies. Pour concrétiser ce projet, 

l’AFM-Téléthon lance le premier Téléthon 

en 1987 et engage des partenariats 

fructueux. 

Dès 1990, l’AP-HP, avec le soutien de 

l’AFM-Téléthon, installe dans le pavillon 

Risler à la Pitié Salpétrière une 

consultation pluridisciplinaire consacrée 

aux maladies neuromusculaires. 

 

Inauguration le 29 avril 1997, en compagnie 

de François D’Aubert, Bernard Barataud, 

Claudie Haigneré, Ketty Schwartz, Michel 

Fardeau et Jacques Toubon 

Ouverture officielle de l’Institut de 

Myologie 

Inauguré en 1996 au sein de l’hôpital de la 

Pitié-Salpétrière, l’Institut de Myologie 

 ouvre ses portes en 1997. Son objectif : 

coordonner, autour du malade, la prise en 

charge médicale, la recherche 

fondamentale, la recherche appliquée, la 

recherche clinique et l’enseignement 

Outre la consultation qui poursuit son 

action, les enseignements débutent avec la 

première leçon de myologie donnée par le 

Pr. Michel Fardeau en ouverture du 

Diplôme universitaire de pathologie 

neuromusculaire (1996). Côté recherches, 

l’unité Inserm U153 s’installe à l’institut de 

Myologie. Dès 1998, l’institut créé la 1ère 

Ecole d’été de myologie destinée à 

enseigner la myologie à des étudiants et 

des médecins venus du monde entier. Cette 

première édition a réuni 34 participants 

issus de 22 nationalités. En même temps, 

un centre de documentation est ouvert 

pour répondre aux questions du public, 

malades, familles de malades, étudiants… 

En 1999, l’U153 change de nom et de 

direction et devient U523 dirigée par 

Ketty Schwartz. 

 Premier essai de thérapie génique 

La myologie acquiert en 2000 une nouvelle 

dimension avec la réalisation du 1er essai 

de thérapie génique sur la myopathie de 

Duchenne mené en partie à l’institut. En 

parallèle, l’AFM-Téléthon organise le 1er 

congrès international de myologie qui a 

réuni près de 1000 experts, scientifiques 

et médecins. Suivent l’ouverture de la 

consultation de génétique (2001), du 

laboratoire d’histopathologie 

neuromusculaire dans le pavillon Risler et 

de l’unité de recherches Inserm U582 

dirigée par Pascale Guicheney (2003) qui 

prend la suite de l’U523. 
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Le Centre de référence de pathologie 

neuromusculaire 

En 2004 la consultation des maladies du 

nerf périphérique est inaugurée et 

l’institut labellisé « Centre de référence de 

pathologie neuromusculaire ». En 2005, 

l’unité UMR787-Groupe Myologie dirigée 

par David Sassoon est ouverte tandis que 

l’Association Institut de Myologie est 

créée. 

En 2006, Thomas Voit prend la direction 

scientifique et médicale de l’institut de 

Myologie qui se dote d’un imageur dernière 

génération, un aimant 3 Teslas. L’unité 

U582 est fermée en 2008 et l’unité U974 

dirigée par Thomas Voit est inaugurée en 

2009. 

Le Centre de recherches en myologie 

Le 1er janvier 2014, les deux unités de 

recherches fusionnent en une nouvelle 

structure : le Centre de recherches en 

 myologie, 1er centre de recherches dédié 

à cette discipline qui acquiert ainsi une 

reconnaissance dans le champ scientifique.
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 UNION SPORTIVE CASTETIS GOUZE 
 

 

La trêve des confiseurs arrive à point nommé pour nos équipes engagées sur tous les fronts 

depuis le mois d’août ! Le programme a été copieusement chargé. L’excellent début de saison 

de nos équipes fanions football et basket laisse espérer un printemps heureux. Les autres 

équipes et catégories ont continué leur apprentissage sans jamais démériter et démontrent 

de réels progrès.  

Les animations organisées par le club (vide poussette et loto) ont connu un franc succès grâce 

à la participation de tous. 

Nous vous remercions de votre générosité à l’occasion de la traditionnelle tournée des 

calendriers. 

L’USCG souhaite à toute la population une bonne année 2016 remplie de joie, de bonheur 

et de santé. 

 

 

SECTION FOOTBALL 

COUPE DE FRANCE 

La magie de la coupe de France laisse 

chaque saison de belles histoires dans le 

monde amateur ! Cette saison notre club a 

réalisé une performance jamais réalisée 

jusque-là ! 

Tout a commencé au mois d’août par un bon 

derby d’outre gave chez nos voisins de l’ES 

Pyrénéenne par une victoire 4-1. La semaine 

suivante, la JA Dax (3 niveaux d’écart) 

venait s’incliner à Castétis 2-1. 

Le 3ème tour, synonyme en cas de victoire 

d’obtention des fameux maillots de la 

Coupe de France, nous enverra à Pau 

affronter les Espagnols de Pau (1 niveau au- 

dessus) et revenir avec une victoire 6-3 

dans un match fou ! 

 

Au 4ème tour, l’équipe de Saint Médard 

d’Ayran évoluant en DHR (4 niveaux 

d’écart) viendra tomber à Lendresse face 

une solide équipe Bleu et Rouge au bout de 

la séance de penalties. 

Au 5ème tour, nous devenons le « petit 

poucet » au niveau Aquitain de la 

compétition et la JAB de Pau (2 niveaux 

d’écart) s’inclinera à Lendresse 2-0 avec 

une effervescence grandissante dans les 

tribunes ! 

Au 6ème tour, le dernier de la phase 

régionale de la coupe de France, le tirage 

au sort retransmis sur France 3 nous offre 

une belle affiche face au Stade Montois 

pensionnaire de CFA (7 niveaux d’écart et 

toujours en course en 32ème de finale). Le 

stade de Lendresse a fait le plein pour 

soutenir nos joueurs ! Que la fête fut belle 

avec l’école de football qui a accompagné 

les « grands » lors de l’entrée des équipes. 
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Le match fut plus compliqué, nos joueurs 

courant après le ballon vaillamment avant 

que les landais ne trouvent le chemin des 

filets à la demi-heure de jeu avant de 

doubler la mise avant la mi-temps. Le score 

final de 5-0 n’enlève en rien à la 

performance historique réalisée par les 

hommes de Carlos Jacinto. Il est bon de 

mettre en lumière le comportement 

exemplaire des joueurs et dirigeants du 

Stade Montois qui ont fait preuve de 

respect et d’humilité dans la préparation du 

rendez-vous et de générosité en nous 

laissant leur part de la recette des 

entrées. 

 

A très vite pour la Coupe d’Aquitaine qui 

débute en 16ème de finale le dimanche 3 

janvier à Lendresse face à Saint Médard 

en Jalle (4 niveaux d’écart). 

EQUIPE A (encadrée par Carlos 

JACINTO, Pierre POUSTIS, Lionel CLAVE 

et Laurent POUYEGUR) 

Après une aventure historique en Coupe de 

France (voir ci-dessus), notre équipe Fanion 

démarre la saison sur les chapeaux de 

roues et arrive à la trêve leader de sa 

poule de promotion 1° division avec 8 

victoires et 1 match nul. 

Notre objectif sera de finir la saison 

comme nous l’avons commencée … et 

pourquoi pas de rêver à une montée ! 

 

EQUIPE B (encadrée par Mathieu 

BERNARDIN, Jean Marie PRADA) 

A la trêve, notre jeune équipe réserve se 

situe dans le ventre mou de sa poule ( 8° 

place ), elle alterne le bon et le moins bon, 

tout en ayant le souci de jouer et produire 

du jeu … ce qui est déjà très positif. 

Les objectifs pour cette saison sont très 

simples : le maintien, ce qui reste 

largement à notre portée.  

EQUIPE C (encadrée par Florian 

JOUGLEN) 

L'équipe commence bien la saison par une 

victoire en coupe, nous enchainons par 2 

victoires en championnat puis suite à une 

baisse des effectifs due aux blessures et 

autres absences, elle termine cette année 

par 1 nul et deux défaites, le tout dans un 

excellent état d'esprit, avec du plaisir pris 

sur le terrain.  

L'objectif d'atteindre le podium en fin de 

la saison reste tout de même à notre 

portée. Le bilan à la trêve est donc de 3 

victoires 1 nul et 2 défaites  

 

VETERANS (encadrée par Daniel 

ETCHEBARNE) 
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Le bilan est simple pour nos vieilles 

branches, 6 victoires sur 6 matchs … tout 

va bien ! 

L’objectif reste le même chaque année : 

prendre du plaisir sur le carré vert ! 

EQUIPES DE JEUNES FOOTBALL 

U7 

Une vingtaine de jeunes pousses compose 

cette catégorie dédiée à la découverte du 

football de façon ludique. Encadrés par 

Mathieu Chinsi, Thomas Poustis, Baptiste 

Maunas et Florian Jouglen, ils alternent les 

séances d’entraînement et les rencontres 

avec les clubs voisins, tous les samedis, 

avec le seul souci de prendre du plaisir et 

de découvrir le sport d’équipe. 

U9 

Responsable de la catégorie, Yannick 

Jouanlong et les éducateurs qui 

l’accompagnent sont chargés d’initier les 25 

enfants présents aux bases techniques du 

football, sous forme ludique, en privilégiant 

le plaisir et la progression. 

EQUIPES DU GROUPEMENT USCG/ESP 

U11 

Deux équipes engagées pour un effectif de 

21 joueurs. Les entraînements du mardi se 

déroulent à Maslacq sous la responsabilité 

de Didier Chelle aidé et soutenu par quatre 

éducateurs. Le samedi est consacré aux 

plateaux, rencontres amicales ou 

entraînements. 

L’initiation technique se poursuit dans 

cette catégorie avec également la 

découverte des bases du jeu collectif. 

U13 

Nicolas Moinot et ses assesseurs gèrent un 

effectif étoffé de 31 jeunes qui composent 

3 équipes. Deux entraînements par semaine 

pour cette catégorie se déroulent sur les 

installations de Lendresse. Une bonne 

organisation permet à tous les enfants de 

pratiquer leur sport favori dans de bonnes 

conditions et ainsi poursuivre leur 

progression. 

U15 

22 joueurs pour une seule équipe à 11. La 

bonne gestion de l’effectif est donc un 

élément primordial afin de faire participer 

équitablement tous les jeunes qui se 

montrent assidus et appliqués, pour ce qui 

est pour la plupart la découverte du 

football à 11. Lionel Clavé et Arlindo 

Saraiva s’occupent de cette tâche lors des 

deux entraînements hebdomadaires et des 

matches, sur le terrain de Castétis, avec le 

soutien de quatre éducateurs. 

Les résultats ne sont pas encore au 

rendez-vous, mais la progression est très 

encourageante. 

U17 

Avec un effectif un peu juste de 17 

joueurs, cette équipe qui évolue cette 

saison en niveau 1 du district, est coachée 

par Dylan Connan, aidé par quatre 

éducateurs. Face à des adversaires de bon 

niveau, le groupe parvient à tirer son 

épingle du jeu, tenir le coup et conserver 

de bonnes intentions de jeu. Le parcours en 

championnat est pour l’instant honorable et 

l’équipe est toujours qualifiée en coupe des 

Pyrénées. 
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SECTION BASKET 
 

 

  Tout le monde sur le terrain !!  Une année 

encore avec plus de 100 petits cartons de 

licences pour la section Basket qui affiche 

bonne mine. 

 

  CHEZ LES JEUNES 

 

  On ne change pas une équipe qui gagne… 

c'est donc dans la même configuration de 

fonctionnement que la saison se déroule. 

Un, deux ou trois éducateurs par équipe, 

Pierre Lassansaa qui intervient dans chaque 

catégorie et Agnes Clave pour « l'atelier » 

du vendredi. 

De l'école de basket aux cadettes (U17) , 

en passant par les mini poussines (U9) , 

poussines(U11) , benjamines (U13) , minimes 

(U15) , toutes ces demoiselles sont guidées 

par une même voie pour arriver vers 

l'acquisition des fondamentaux du basket 

et ainsi pouvoir produire du bon jeu . 

Engagées en coupe des Pyrénées 

Atlantiques, nos cadettes stoppent leur 

course au premier tour. 

 

  CHEZ LES SENIORS  

 

  Les garçons continuent sur leur lancée 

avec une équipe en honneur. Les filles, avec 

un effectif important, ont engagé deux 

équipes. Une qui évolue en niveau A et 

l'autre en niveau B, 

En coupe des Pyrénées Atlantiques, les 

trois équipes ont perdu dès le premier 

tour. En Trophée, les garçons et les filles 2 

s'inclinent face à des équipes de niveau 

supérieur. Seules les filles 1 passent ce 

tour avant de tomber au match suivant.. 

 

BILAN DU DEBUT DE SAISON FAIT 

PAR LES EDUCATEURS  

 

École de Basket :Saureya Guellab, Clothilde 

Maunas 

               L'école de basket comptabilise 

cette saison 18 filles. Nos pousses en 

herbe évoluent et apprécient le contact 

avec la balle orange par le biais 

d’entraînements ludiques. Ceci est possible 

grâce au groupe d'éducateurs renforcé par 

Elise Morlaas, Clara Lagardere et 

Alexandra Mousquez qui sont des jeunes 

volontaires et motivées. 

 

 
 

Poussines : Cecile Leclerc, Valerie 

Lacouture 

              Pour la saison 2015 /2016, 9 

poussines sont inscrites : 

– 1 de Castetis : Agathe Dessinet 

– 1 de Biron : Celia Foret 

– 2 de Gouze : Dounia Ouzrar et Lola 

Metro 

– 1 de Mont : Louane Faloya 

– 1 de Lendresse : Emma Doumercq 

– 2 de Arance : Alizée Dos santos et 

Laiana Abid 

– 1 d'Arthez : Noellie Moinot 
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 La première phase s'est terminée par une 

troisième place avec 2 victoires et 1 

défaite. La seconde phase est beaucoup 

plus serrée puisque le premier match a été 

gagné 40 à 39 et le second perdu 34 à 32. 

Des progrès sont déjà visibles au bout de 

trois mois et les entraînements et les 

matches se passent dans une bonne 

ambiance. 

 

Benjamines :Marie France Etchebarne 

Début de saison mitigé pour les benjamines 

qui ont du mal à trouver leurs marques 

essentiellement sur le jeu collectif. On 

note quand même quelques belles actions 

collectives sur les derniers matches, c'est 

encourageant. Les benjamines terminent la 

première phase à la 4eme position, c'est 

donc en challenge qu'elles continueront 

leur saison. Bonne chance pour la suite. 

 

 
 

Minimes : Christelle Basterreix, Melanie 

Lopez, Gilles Meyniel 

Le début de saison a été compliqué avec, au 

départ, un effectif de 8 filles dont une 

débutante. Grace à une application et une 

assiduité aux deux  entraînements par 

semaine, le jeu rapide demandé depuis 

plusieurs saisons s'est mis en place et 

l'équipe finit troisième de sa poule avec de 

beaux matches réalisés ; 

 

Cadettes ; Jean Noël Pedeutour, Samuel 

Laborde, Vincent Laplace 

L'équipe est composée essentiellement de 

joueuses de première année. En effet, 

seules Amelie et Camille auront 17 ans l'an 

prochain mais elles n'ont jamais joué au 

niveau cadettes, étant surclassées en 

junior l'an passé .Laura est également de 

1999 et débute le basket. Malgré son 

manque bien compréhensible de 

fondamentaux, elle compense par une 

volonté et une combativité de chaque 

instant. Ses progrès sont à l'image de 

l'équipe qui découvre beaucoup de nouvelles 

phases de jeu : La zone en attaque et en 

défense, les systèmes et la ligne a trois 

points reculée à 6,75 m !!. Ainsi après un 

début de saison difficile, le dernier match 

de cette phase, s'est soldé par une victoire 

récompensant les efforts des filles .Elles 

rencontreront en deuxième phase des 

équipes plus abordables et les trois coachs 

sont certains que 2016 verra de nouvelles 

victoires pour ces joueuses très agréables 

à entraîner : Coraline, Emily, Eva, Leslie et 

Noémie en plus des trois citées en haut. 

 

Seniors Filles 2 : Agnès Clave, Gilles 

Meyniel 

 Ce sont essentiellement des jeunes juniors 

entourées par quelques joueuses plus 

expérimentées qui composent l'équipe 

réserve filles. Elles s’entraînent le 

mercredi soir en commun avec le groupe 

senior et le vendredi soir avec les 

cadettes. 

La première phase de brassage qui s'est 

terminée en fin d’année a été compliquée en 

terme de résultat, avec seulement 3 

victoires pour 7 défaites sur des scores 

souvent lourds. Ce qu'il faut retenir, c'est 

l’assiduité aux entraînements et la volonté 

inaltérée de progresser. En deuxième 

phase qui débute en janvier, elles joueront 

en promotion honneur, ce qui devrait être 

plus accessible et permettre de voir se 

concrétiser le travail fourni par toutes. 
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Garçons : Guy Vandewyngaerde. 

 

 
 

Bon début de championnat ou le bilan est  

équilibré: les victoires sont juste 

supérieures aux défaites. Le jeu est en 

place...malgré un effectif limité. On est à 

notre place en milieu de tableau mais le 

plaisir de jouer ensemble est présent. Dès 

janvier, le groupe évoluera en promotion 

honneur.  Un bon groupe de copains ! 

 

Seniors Filles 1 : Gilles Meyniel, Agnes 

Clave 

Nos seniors filles 1 évoluent cette saison 

au niveau A départemental. L'équipe est 

composée de  joueuses déjà présentes la 

saison passée auxquelles sont venues se 

rajouter un peu de jeunesse avec quelques 

juniors de la saison passée et le retour 

« d'anciennes  jeunes ». Après un excellent 

début de saison avec un bilan de 3 victoires 

et 2 défaites lors des matches aller, notre 

équipe a marqué le pas sur les matches 

retours, finissant avec un bilan équilibré 5V 

pour 5D. Elles évolueront dès le 09/01 en 

promotion excellence. Nul doute que nos 

filles mettront tout en œuvre pour 

satisfaire le public de plus en plus présent 

et pour goûter à nouveau aux phases 

finales. 

 

         

 

 
 

 

Très bonne année à tous et ne pas oublier de récupérer les baskets sous le 

sapin !!! 
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VOLLEY BALL 

ASSOCIATION « LA GAYOLLE » 
 

Depuis septembre, le championnat a bien repris avec cette année l’arrivée de jeunes joueurs 

venus remplacer quelques anciens qui, les douleurs aidant, avaient décidé d’arrêter. 

Souhaitons leur une bonne retraite sportive.  

 

L’effectif étant maintenu, nous retrouvons, comme l’an passé, 4 équipes engagées : 

- 2 équipes mixtes 

- 1 équipe fille 

- 1 équipe homme 

 

Les entrainements se passent toujours dans la bonne humeur et cela commence à porter ses 

fruits. 

Les résultats sont là et nous espérons que cela se maintienne jusqu’aux finales. 
 

 
 

 
 

Les volleyeurs vous souhaitent leurs meilleurs vœux sportifs et une très bonne santé. 

 

Bonne année 2016 ! 
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ASSOCIATION DE CHASSE 
 

Notre repas annuel de l’ACCA s’est déroulé 

le samedi 5 septembre. Une centaine de 

castétisiens et amis sont venus partager ce 

moment de convivialité. Cette année petite 

innovation : deux traiteurs ont participé à 

l’élaboration du menu : Le traditionnel 

restaurant « La Bulle » et le traiteur 

« Chez Lionel »  nous ont concocté de 

délicieux sangliers à la broche. Nous ne 

sommes pas d’irréductibles gaulois mais 

nous avons tout de même fait honneur à ce 

délicieux festin. 

 

 
 

 

Comme l’an passé, à l’issue du repas, 

l’association a vendu des poches de civet et 

du sanglier à la broche aux convives qui en 

avait fait la demande. Cette opération a 

été renouvelée début novembre avec 

succès. Elle nous permet ainsi d’écouler le  

 

 

 

gibier capturé et de mettre quelques sous 

dans la caisse. 

 

 

 
 

Grand gibier 

Depuis le 1er juillet, les différentes battues 

nous ont permis de prélever 20 sangliers et 

20 chevreuils. 

 

Migration 

Le réchauffement climatique, très marqué 

en ce début d’hiver modifie et perturbe le 

comportement migratoire des oiseaux. 

Malgré cela, les chasseurs de palombes ont 

tout de même réalisé une année honorable 

mais il fallait être patient ! 

 

L’ACCA de CASTETIS vous présente ses 

meilleurs vœux pour l’année 2016.
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ASSOCIATION DES PARENTS D’ELEVES 

BALANSUN/CASTETIS (ABC) 
 
L'association des parents d'élèves des 

écoles de Balansun et Castétis organise des 

manifestations pour collecter des fonds 

servant à améliorer les conditions 

d’apprentissage des élèves. Outre la 

traditionnelle vente de chocolats en porte 

à porte, ce premier trimestre 2015-2016 a 

été animé par une nouvelle formule du 

marché de Noël. Le dimanche 13 décembre 

à la salle des fêtes de Castétis s'est tenu 

un marché avec des artisans créateurs et 

des producteurs locaux. Toute la journée, 

les visiteurs ont pu découvrir entre autres 

des bijoux, de la confection, des tableaux, 

de la charcuterie ou du miel ainsi que des 

objets fabriqués par les élèves en classe ou 

en activités périscolaires. Une restauration 

sur place était proposée afin de profiter 

pleinement de cette manifestation. Les 

chanteurs de Quinz'Amics et le spectacle 

pour enfants ont également animé la 

journée qui a remporté un franc succès. 

 

L'association ABC remercie tous les 

participants et vous invite à son loto qui est 

prévu le dimanche 13 mars 2016 à Castétis. 
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LES NOUVELLES DE LA RUCHE
 

Depuis la rentrée d'automne, et pour la 

3ème fois depuis sa création, La Ruche a 

mis de côté ses ouvrages aux aiguilles au 

profit des cutters et des pinceaux : travail 

intense, destiné à remonter le temps pour 

rajeunir de près d'un siècle  - pas les 

abeilles, hélas ! - l'atmosphère du Réveillon, 

afin que les plus agiles  (il ne s'agit pas non 

plus des abeilles !) puissent festoyer sur un 

rythme de charleston. La Ruche a 

bourdonné fébrilement pendant cette 

période, et s'apprête à reprendre 

paisiblement ses occupations habituelles : 

pendant l'hiver, bien au chaud au coin du 

feu ou contre un radiateur suivant ses 

possibilités, chaque abeille va dérouiller ses 

aiguilles et s'activer du bout des doigts. 

 

Le temps particulièrement doux depuis la 

rentrée a permis à l'association de profiter 

pleinement de la sortie semestrielle qui, en 

novembre, l'a conduite au chef-lieu de 

notre département. 

Le déplacement a eu lieu à bord d'un bus 

des " Transports 64 ", sur la ligne Orthez - 

Pau. Après maints arrêts dans chaque 

village traversé, ce fut l'arrivée en gare de 

Pau et l'ascension vers le château par le 

funiculaire. Le repas qui suivit au  

« Dauphin » dans le quartier du château fut 

très apprécié, et fut suivi de la visite du 

château lui - même un peu indigeste (nous 

parlons de la visite guidée, et non du repas 

qui l'a précédée !) Depuis, les abeilles 

recherchent inlassablement une tortue 

aménageable en couffin-rocking-chair pour 

y installer douillettement les petits-

enfants. 

 

L'association reste ouverte à tous  et 

toutes, et participe volontiers aux activités 

du village, qu'il s'agisse de l'école, des 

Parents d'élèves ou du Comité des Fêtes, 

et ce, afin d'apporter son aide et de 

contribuer au maintien du dynamisme de 

Castétis. 

 

 
 

Tous nos vœux pour l'année 2016, et 

joyeux anniversaire  aux malchanceux qui 

sont nés le 29 février et qui attendent leur 

cadeau depuis quatre ans. 
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Pour notre péña, les San Fermines de 

Pampelune sonnent le passage au second 

trimestre de 2015. Féria où une bonne 

chambrée de festayres avait fait le 

déplacement.  

Ensuite ce fut Orthez et nos festivités 

locales, notamment à Castétis où nous 

avons animé la messe et l’apéritif du 

dimanche des fêtes. Les activités ont été 

quelque peu ralenties à cause des travaux à 

notre nouveau local, elles se sont limitées à 

nos rendez-vous mensuels de chaque 

dernier vendredi du mois autour de bons 

repas. 

  

 
 

Pour les Quinz’amics, la rentrée de 

septembre est synonyme de tournant et de 

renouveau, avec un nouveau « chef » à la 

baguette, Stéphane Rey. Nouveaux chants, 

nouvelle technique d’apprentissage, les 

répétitions connaissent une bonne 

fréquentation et les demandes de 

prestation sont régulières. 

Le premier concert mené par Stéphane a 

été à Salles-Mongiscard, puis il y a eu 

notre sortie en terre landaise, à Montaut, 

un petit tour au festival de Siros, une 

soirée châtaigne à Ozenx et le marché de 

Noël de Castétis.  

Mais le point d’orgue de cet automne fut 

sans nul doute « Lo maraton de la canta » à 

Balansun, en première partie des Hardidets 

de Mazerolles. Notre planning pour la 

nouvelle année commence déjà à se 

remplir… 

 

 Dernièrement le Père-Noël est venu au 

gouter des enfants de la péña avec dans sa 

hotte un cadeau pour chacun. En soirée les 

plus grands se sont retrouvés à la Tour 

Galante pour le repas de fin d’année.  

 

 
 

2016 débutera pour notre association par 

la traditionnelle Assemblée Générale le 

samedi 23 janvier à 19h00. 

Et dès le premier week-end de février, 30 

losdosiens partiront en voyagerugby à 

Dublin pour Irlande-Pays de Galles… 

 

 Nous vous souhaitons nos meilleurs voeux 

pour cette nouvelle année… 

 

Contact : penalosdos64@gmail.com 

Une visite : http://penalosdos.jimdo.com/ 

http://quinzamics.blogspot.fr/ 

Et Quinz’amics sur la page Facebook ou sur 

Youtube. 
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Comité des fêtes  
 

 

Que le temps passe…il faut déjà se 

focaliser sur 2016 alors que l’on vient tout 

juste de digérer tranquillement les 

derniers repas de 2015 ! Une chose est 

sûre, c’est que le comité ne s’arrêtera pas 

de vadrouiller dans le village au milieu de 

nos castétisiens pour trouver des idées 

toutes aussi saugrenues pour cette année 

qui nous attend… 

Petit flash back de nos périples ; 

 

Les fêtes patronales 7,8 et 9 Août 

Malgré une météo capricieuse, (eh oui il ne 

peut pas faire un grand soleil chaque année 

pour la « st Laurent ») nous avons réussi à 

garder le cap sur la bonne humeur et vous 

faire partager  de grands moments, parfois 

inédits ; revenons sur un vendredi en 

fanfare où nous avons pu laisser nos 

oreilles vaciller aux sons d’Heptagone et 

des bandas pour nous laisser guider 

jusqu’au bout de la nuit. Le samedi a vu les 

tables combles de moules frites danser sur 

le Rock N’roll de Berri-Good. Enfin le 

dimanche a été l’occasion de vous faire 

voyager dans un monde où le ridicule ne tue 

pas, un monde où des personnages de 

bandes dessinées prennent forme le temps 

d’une après midi pour vous faire tourner 

en« bourrique » dans leurs thèmes 

respectifs! Mais le petit plus, bien sûr, de 

cette année, fut ce grand karaoké où les 

amateurs et autres chanteurs du dimanche, 

ont pu s’affirmer en poussant la 

chansonnette en guise de digestion. 

Une bonne chose de « fête » où le fin mot 

de cette histoire est que l’on ne s’arrêtera 

pas d’aussitôt d’émerveiller petits et 

grands dans notre expédition festive… 

 

 

Le repas de quartier : Clamondé 

Oh les filles, oh les filles elles me rendent 

marteau…Sortez les bécanes, asseyez-vous 

sur une chaise en FORMICA en écoutant un 

bon vinyle des années 60 ! Le Clamondé a eu 

un regain de jeunesse et les plus jeunes ont 

pu découvrir ce qu’étaient les vrais 

blousons noirs de l’époque ! Encore une fois 

ils ont tenu parole en nous concoctant une 

belle soirée rock’n’roll aux saveurs d’Elvis 

Presley. Merci à tout le quartier pour ce 

bel investissement ! 

 

Kanakole : 17ème édition 

Une bande de copains, un bon breuvage et 

de la bonne musique, ce sont les ingrédients 

clés pour passer une bonne soirée à 

Castétis. De « The Rastachat » en passant 

par « Les Fonds de Tiroirs » et pour finir 

avec l’inimitable Yvette des « Ni Vu Ni 

Connu », nous étions tous rassemblés là 

pour la même raison : se faire plaisir…Merci 

à tous ceux qui ont contribué à cette 

soirée, et rendez-vous l’année prochaine 

même endroit, même date… 

 

Réveillon 15-16 

Une salle des fêtes banale transformée en 

salle de réception des années 20, c’était 

bien l’enjeu de nos « abeilles » qui a 

émerveillé les plus de 200 convives par 

cette décoration sortie tout droit d’un « 

Gatsby Le Magnifique »… Bretelles et 

noeuds pap’ pour les hommes, robes à 

franges et bandeaux à plumes pour les 

femmes, ont été les costumes parfaits pour 

se mettre dans l’atmosphère charleston. 

Merci à tous pour cette belle soirée. 

 

Le comité des fêtes vous souhaite une très belle année 2016, nos meilleurs voeux et 

vous attend toujours aussi nombreux pour de nouvelles surprises.
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ETAT CIVIL 
 

 

FAMILLES : Bienvenue aux nouveaux Castétisiens 

 

VITRAC Andrée 

CHOUPIN Jack et Isabelle 

STROUP Chantal 

M. et Mme VENTURINI 

CANDAU Bastien et LAHONTAA Agnès 

M. et Mme CANDAU Damien 

M. MAGNAN Jean-Paul et DE OLIVEIRA Laurinda 

Mme BLANCHARD Sandrine 

 

NAISSANCES 

 

JACINTO Maël 

JANDRIC Margaux 

PEYROT Noélie 

 

MARIAGE 

 

POUSTIS Rémi et DUFAU Marlène 

 

DÉCÈS 

 

BESSAGNET Marguerite 

COSTEDOAT Marie Paule 

DUQUENNOY Maurice 

SABATIER Thierry 

SOURP Hélène 

TATHIEU Louis 

 

 

 

Horaires de la mairie : 
 

 LUNDI :  14 h  -  18 h 

 MERCREDI :    8 h  -  12 h 

 VENDREDI :  14 h  -  18  h 

 

Téléphone mairie : 05.59.67.80.71 

Mail : mairie.castetis@wanadoo.fr 

 


